

ゆらの通信

Vol.21
平成27年5月

5月7日、由良野の森は新緑の中たくさんの花が咲いています。甘くさわやかな風の中、アカショウビンをはじめたくさんの野鳥がさえずり、自然の豊かさを感じています。ゴールデンウィークには多くの方にワラビ・ウド・タラ・イタドリ等の山菜を楽しんで頂きました。森の豊かな自然環境に感謝する毎日です。

昨年10月10日から始まった土砂崩れの復旧工事は、12月雪が降るまでに終了し、通行が可能になっています。会員の皆様に様々な面でご協力・ご尽力いただきましたことお礼を申し上げます。



春 由良野の様子 ～子どもたちの遊ぶ森～
この春も、たくさんの子どもたちの元気な声が響いています。

2014年11月12日 雌ヤギミミコ種付け

毎年秋に発情がはじまるヤギ。今年も西条の山之内さんの所で種付けをしました。相手は黒い雄ヤギ ビリキーノ。さて問題です！昨年は白い子ヤギが生まれましたが、今回は何色のヤギが生まれるでしょう？



答えは
5ページを見てね！

2014年11月 由良野の森の紅葉

紅葉が美しい由良野ですが、ひときわ目立つのは大モミジです。知る人ぞ知る森の人気スポットで多くの方が紅葉を楽しめます。



ヤギ小屋の
背景
(借景です)



大モミジさんの懐

2014年12月5日 積雪

冬は雪が降るとなぜか安心します。しかし冬の雪の日は森を訪れる方は多くありません。

雪って多すぎると困るけど…



ほどよく冬景色

2014年12月14日 祝由良野線開通会員交流お餅つき

待ちに待った開通祝い。長い間来ることが出来なかった会員さんたちに久しぶりに会い、さわやかな雪景色の中笑い声が森に響きました。いつもながら誰が指示するでもなく、得意分野でみんな大活躍です。



初めて餅を丸めた子どもたちもいます



2014年12月14日 ユーグレナ餅

今話題のユーグレナ（純愛媛産のミドリムシ）を会員の先野さんが提供して下さいました。もち米をこの液に2晩浸けてから蒸します。沸かして飲んだらお茶の風味に似ていて人気。お餅もおいしく頂きました。

ミドリムシは野菜・魚・肉の59種類の栄養素を含んだ藻らしい… 巷で大流行だそうです。



みどり餅



ミドリムシ茶



うすく…みどり色です

2014年12月14日 タイニーハウスがやってきた。

ご縁あってお餅つきに合わせてやってきたタイニーハウス。大分の田上さん制作の木製トレーラーハウスです。会員のモノづくりに詳しい皆さんは興味深々。さっそく利用方法を考えている方も発見しました。



トレーラハウスで旅の途中
中には簡易トイレやキッチンも

田上さんは大工さん

これ住めるよね。十分。

かっこよく カワイイ

タイニーハウスジャパン <http://tinyhousejapan.jimbo.com/>

2015年1月30日 寒い冬景色

冬まただ中。この寒い雰囲気伝わるでしょうか？ でもゲストハウス前のロウバイが咲はじめていい香ります。



2015年2月7日 オオアカゲラが賑やかです。

森中を飛び回ってドラミングしています。いつも2羽が一緒なので雄と雌かな？



木の葉がないので
冬は絶好の
バードウォッチングが
できます。

2015年2月12日 寒さ一休み

少し暖かい日。動物たちは元気です。池も氷が融けてヤマアカガエルのオタマジャクシが泳いでいます。



寒さもへっちゃら もこもこの羊

ミミコはお腹が大きくなってきました

2015年2月28日 福寿草と日本ミツバチ

山本栄治さんが持ってきてくれた福寿草。ずいぶん年数がかかりましたが少しずつ株が増えました。

花の少ないこの時期
蜂にはうれしい福寿草です。



2015年3月8日 ブルーベリー・ポーポー・お茶の木を植えました。

春の植樹。ブルーベリーの株がたくさん増えたので移植しました。ポーポーは明治期に導入された北米原産。(アケビガキ)とも呼ばれるそうです。確かにそんなかんじだ！実が生るのが楽しみです。



2015年3月14・15日 四方山話の会

三々五々・・・自然の事、子育て、セルフビルドやリフォームのノウハウも聞ける。

金融のしくみから農業・・・これからの生き方など。色々な話でもり上がりました。

自分の中にあつた「何か」が少しずつ見えてくるような安心して話せる場づくりを今後につなげたいと思います。次回もぜひ。

2015年3月15日 羊のお母さん「華」。出産がうまくいかず、天に召されました。

四方山話の会の最中の出来事。居合わせた幼稚園年長の少年には、生まれるのを楽しみにしていたあとの出来事。でも最後はお線香をあげてくれました。埋葬までお手伝いして下さった会員の皆様ありがとうございました。



羊は一頭では居られない動物。「群れ」の仲間とのつながりの中でいつも生きています



「華」ハナちゃんへの死に哀しみ、不安そうなりキ。ずっとそばを離れませんでした。

2015年4月5日 「草ギャザリング」by 矢谷左知子さん(染織・造形作家)

海見える葉山在住の矢谷さんをお招きして「雑草」から食・衣・民間療法のことなどを参加の女性たちが学びあいました。小さな子どもたちは男性が担当し、みんなが楽しく過ごした1日でした。



子守のお父さん方に感謝！

ヨモギでお灸をこんな風に。あつくなったら移動もできる。しょうがのスライスを台に！



乾燥させたヨモギを手の中でもんで「もぐさ」を自作

2015年4月8日 桜がきれいに咲きました。

いきなり開花したと思ったらあっという間に満開に。ずっと雨でゆっくり桜を楽しめなかった今春でしたが、この日は天気が回復。森の中にぼんやり浮かぶ桜色。森の春です。



2015年4月9日 ミミコ3頭の子ヤギを生産む。

さすがベテラン。朝、気がついたらすでに2頭産まれていました。そのあと1頭産まれて合計3頭。



今年の3頭は
(♂・♂・♀)

2015年4月18・19日 羊の毛刈り体験

毎年毛刈りは1日だけでしたが、今年は2日続けて開催。2日あると参加できる機会も増えます。

1日目は2年目の毛刈りの(メー)とパー
ジーンウールの(しっ
ぽ)。たくさんの方
に体験してもらいま
した。



昨年もお手伝いして下さ
った松田さん。
羊のハナ息が顔に当たり、
「くすぐったい！」と
大笑い、(^o^)



工作得意！ハサミも上手！



その後の メー



参加者も新たに2日目スタート。今日は
父羊のリキ。とにかく大きいです



1頭分の
フリース

トラ刈りにならないように。
羊の毛刈りだからね。 一応。



2015年4月18・19日 フェルト work shop

愛媛県東温市在住、藤久頼羊毛フェルト専任講師のフェルト作家「susu」さんに羊毛を使った作品づくりのワークショップをしていただきました。昨年刈った毛を使って、たくさんの方が熱中して作品作り。羊の毛刈りより人気があったかもしれません。



羊毛の羊



由良野産バージンウールを使った作品



オーガニック素材のカフェも参加でおいしく楽しく。



2015年4月・5月 地元のNPO法人 パステル工房の皆さんがこの春から「由良野の森」も活動の舞台に。ワラビやヨモギ摘みをし、地元道の駅に出荷しています。また、月に2回ゲストハウスの掃除にも来てくれています。



アメリカからウーフのマイケルと。マイケルは1週間お手伝いしてくれました。



摘んできたヨモギの選別



ワラビ摘みをゆっくりと…



カヤ集めをしている管理人の側で山菜採り

障がい者福祉サービス事業を展開されているパステル工房。「ゆらの」は少しずつ共に暮らせる社会、持続可能な社会に参画していきたいと思っています。

ツリーハウス



安全に利用できるように柵をリニューアル中。ペンキも塗られてミニゲストハウスに。

夏頃には宿泊もできるようになる予定。

カヌー体験



由良野の森管理人が実験的に近くのため池で行っているカヌー体験。うまくいけば来年からはゆらのの事業として行う考えです。

事務局よりお知らせ

ゆらの総会

6月7日（日）13：30～

出席確認及び委任状を頂けますよう、往復ハガキを送付いたしました。今一度「あっ！」と思いだした方、是非ご投函をお願いします。当日はPizza ランチを企画しています。森の散策がてらぜひご参加ください。Pizzaは10時頃から準備します。（当日お手伝い大募集）

返信はがきにご意見など寄せて下さるとなおGoodです！！

由良野の森ゲストハウスの壁 塗り替えします



10年経った板壁のベンガラ色。落ち着いてきた…と言えばそうですが今のうちに全面塗り直しすることになりました。足場は建設時にお世話になった大興建設さんに依頼し、しっかりしたものになっています。塗料は前回と同じリボス社の塗料。化粧品レベルの溶剤とオレンジオイルなので塗る時爽やかな香りです。会員の皆様もぜひ体験して下さい。5月22日から出来れば6月7日の総会頃まで（雨天を除く）

絵はがき Photoコンテストのこと

プロフォトグラファー田頭真理子さんが選ぶ
由良野の森 Best!!

絵はがきコンテストにぜひご応募ください。

土砂災害で延期しておりました絵はがきPhotoコンテストのは応募期限10月末に決まりました。由良野の森ホームページ（現在新たにバージョンUP予定 ご期待下さい。）の連絡先からメールで送って頂くか写真でゆらの事務局まで郵送して下さい。入選10枚は絵はがきになります。



子どもさんの写真も大歓迎！！